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要 闻

本报讯 “有了这个智慧平台确实
方便多了。以前办个手续，要去居委会
跑好几趟，现在智慧平台提示，在家就
能把材料提前准备好，有不懂的还知道
该联系谁，一件事跑一趟就行。”7月4
日，宜秀区大桥街道叶祠社区居民裴孝
静这样称赞道。

这几天，她的微信里多了一个“叶
祠智慧社区”小程序，通过小程序的“办
事窗口”功能，她能清楚地看到高龄老
人津贴补助、计划生育家庭特别扶助等

各类补贴申请所需的资料、办理时间、
负责人联系方式。对叶祠居民来说，

“一件事跑多趟”已成为了“过去式”。
叶祠社区常住人口1.1万人，原属于

城乡结合部、居民诉求多元，治理难度
较大。为进一步提升社区管理与服务
的科学化、智能化、精细化水平，该社区
与浙江农林大学合作打造的智慧社区
平台于7月1日正式上线。

平台上的“皖美红色物业”“办事窗
口”“一键挪车”“微心愿”等八大模块功

能，几乎涵盖了群众日常所有事务的办
理。现在社区居民在手机上动动手指
就可以办理日常事务，真正实现了“数
据多跑路，群众少跑腿”。

“平台上线的第一时间，我们通过
社区微信群、网格员等方式进行推广普
及，广受居民好评。”社区党委书记江华
正说，现代化的社区治理手段不仅方便
了居民群众，也大大提高了社区工作者
的工作效率。

7月4日，在叶祠居委会的办事大
厅，一块颇具“科技感”的蓝色大屏十分
吸睛。社区工作人员曹晨点开“居民需
求反馈”栏，屏幕上立即弹出一条条近
期居民发布的需求：“村里发的股权证

书有什么用？”“地下车库地面灰尘太
多，希望改造一下。”……“像这样的居
民诉求，现在我们可以通过手机及时进
行回复、处理。在后台我们也能看到每
周的居民需求总数和处理率，对未处理
完的事件也能实时跟进，工作效率比以
前快了不少。”曹晨说。

据介绍，智慧社区平台还实行“智
慧+”模式，开设“线上+线下”社区居民
议事厅，常态化收集居民参与社区管理
的“群众智慧”，拓展调查研究的渠道。
同时，该平台还将“四事四权”工作法深
植进来，激活基层治理“神经末梢”，不
断提升社区服务管理水平。
（见习记者 余永生 通讯员 程可）

一键直达 实时办理

“智慧大脑”让基层治理更智慧

本报讯 夏日清晨，黄梅山上，
邓林村党支部书记刘书生和工人正在
油茶林里除草、施肥。“你看，我这
2000多亩山场全部种植了油茶，又在
油茶林里套种了 4 万多棵望春花树
苗，这样收益可以翻番。”刘方平一边
擦着汗珠一边说。

四面环山的怀宁县石镜乡邓林
村，满山的树木郁郁葱葱，分布的花
树、果树、风景树，错落有致，风景
各异，清新的空气沁人心脾。这个村
仅望春花树就有20余万棵，其他各种
树木达百万棵以上。

邓林村是出了名的爱树村，森林覆

盖率达85%以上，独特的地理和人文环
境造就了丰富的植物资源和众多古树名
木，其中具有百年以上树龄的就有300
多株，最长树龄有500多年。该村无论
是“改路不挪树”，还是古树公园建设、古
树挂牌保护等，都体现出全村人拧成一
股绳全力呵护绿色乡愁的精气神。

种植望春花树是邓林村家家户户
的“必修课”，各村小组还制定了《村
规民约》，严格到各家各户10公分以上
的树木不准砍伐，不准销售。随着生
态意识的进一步提升，村民对花草树
木更加珍惜珍爱。

董玉银从2001年起就开始承包山

场栽种望春花树，20多年来，他年年
栽树，从不止步，“这些年，我将所有
的积蓄全部投入到了山上，共承包了
4000多亩山场栽种望春花、国外松、
桂花香樟等各种苗木40余万株，市场
价值超亿元，生态价值不可估量。看
到荒山慢慢变绿，生态环境越来越
好，我感到很自豪。”董玉银说，这两
年他的基地还与安徽农业大学开展

“海螺望春花新品种权”及“药用海螺
望春花集约栽培模式研究”项目合
作，并获得了4项专利。

漫山遍野的望春花树造就了天然
氧吧，也成为村民发展旅游的“吸金

树”，特别是望春花盛开的季节，村里
推出“望春花节”、“千年古树游”等
活动，现在到邓林村旅游的客人越来
越多，村民们看准商机，纷纷经营起
了农家乐。“15天收入7000多元，这
些树成了我们的‘摇钱树’。”村民董
邦明高兴得合不拢嘴。

从“靠山吃山，靠水吃水”到“既要
金山银山，又要绿水青山”，再到“绿水
青山就是金山银山”。如今，邓林村村
民保护生态环境意识越来越强，他们就
像保护眼睛一样保护村里的树木，像对
待生命一样对待生态环境。

（通讯员 檀志扬 刘铮）

绿水青山就是金山银山

邓林村像保护眼睛一样保护树木

本报讯 7月4日至6日，市卫生
监督处联合市疾控中心对市区17家游
泳场馆进行了专项检查。

检查人员先后来到华茂1958健身会
所、庆润水上娱乐中心等地，看证照、
查记录、取水样、快检测。“我们要看
游泳馆证照是否齐全，卫生许可证、人
员健康证等是否合格，然后还要查看游
泳池换水、消毒以及每天自检情况记
录，还要对现场水样进行快速检测。”
市卫生监督处公共卫生管理科副科长蒋

云燕说。
在游泳馆内，市疾控中心工作人

员将随身携带的设备打开，现场对泳
池水进行采样并进行了快速检测。“我
们根据游泳池大小，对不同点位进行
水质采样与检测，主要在水下30厘米
处取水，现场进行余氯检测，其余水
样将带回实验室进行pH值、浑浊度、
尿素、大肠杆菌菌落数等指标的检
测。”市疾控中心环境与学校卫生科工
作人员冯皓表示。

据悉，每年暑期，市卫生监督处
都会组织专业人员对市区游泳场馆进
行全覆盖检查，检查结果上网公示。

“此次我们共检查了市区 17 家游
泳场馆，现场基本情况都还好，只
有在一家游泳场馆，由于暑期小朋
友游泳培训比较多，有家长在进入
泳池时没有换专用拖鞋，也没有经
过浸脚池消毒。根据规定，无关人
员是不能进入游泳池内的，我们已
经督促游泳馆管理人员加强管理。”

蒋云燕说。
“等实验室检测结果出来后，我

们将针对问题立案查处，要求相关单
位立即整改到位。”蒋云燕表示，暑
期他们还会对游泳场馆进行不间断检
查。如果市民发现游泳场所存在违法
行 为 ， 可 以 拨 打 举 报 电 话
（18855681618 或 0556-5055327）， 市
卫生监督处工作人员将在2小时内到
达现场进行处理。
（全媒体记者 项珍 通讯员 宣余鹏）

市区17家游泳场馆专项“体检”开展
本报讯 7 月 5 日，记者从安庆

市公安局交警支队获悉，自即日起至
9月30日，将在全市开展夏季交通安
全专项整治行动。

夏季交通安全专项整治行动，旨
在全力抓好打防管控各项工作，有效应
对道路交通“三期”（暑期、汛期、假期）
叠加、交通流量增大、交通违法增多、恶
劣天气多发等交通安全领域风险隐患，
全力稳定夏季道路交通安全形势。

专项整治行动以高速公路服务区
和收费站、国省道穿村过镇路段、县乡
公路关键节点、城市餐饮娱乐场所和
地摊夜市周边道路、农村地区集市等
为重点，以具有夏季突出风险特征的
危化品道路运输等为重点领域，重点查

处7个方面违法行为：公路客运和旅游
客运车辆重点查处超员载客、超速行
驶、疲劳驾驶、分心驾驶、乘客不使用安
全带及高速公路上不按规定车道行
驶；重中型货车重点查处严重超载、疲
劳驾驶及高速公路上不按规定车道行
驶、违法停车，以及轻型货车严重超
载、违法载人、非法改装；危化品运输
车违反禁限行规定通行、疲劳驾驶违
法行为，三轮车、拖拉机、低速货车违
法载人；6座以上小客车超员载客、乘
客不使用安全带、超速20%以上；5座
以下小客车、摩托车酒驾醉驾、飙车炸
街；摩托车、电动自行车不戴安全头盔、
闯红灯和三人同乘等违法行为。
（全媒体记者 徐侃 通讯员 胡艳）

夏季交通安全专项整治行动启动

本报讯 7 月 7 日，市人大常委
会召开《安庆市养犬管理条例》执法
检查动员部署会，市人大常委会副主
任程志翔出席并作动员讲话。副市
长关家涛代表市政府作表态发言。

程志翔指出，文明养犬是关系社
会治理水平和城市文明程度的大
事。要进一步提高思想认识和政治
站位，强化法治意识，积极做好执法
检查工作；要聚焦重点区域、公共场
所养犬知识宣传、禁入标志设置是否
到位，聚焦群众反映强烈的不文明养

犬行为的处罚情况；要通过检查推动
养犬管理工作形成“政府监管、养犬
人自律、社会参与、公众监督”的共治
体系，推动我市市域治理体系和治理
能力现代化建设。

关家涛指出，相关职能部门要以
此次执法检查为契机，进一步提高思
想认识、强化履职尽责、深化部门协
作、完善工作机制，推进养犬管理工作
迈入法治化轨道，全力保障公民健康
和人身安全，为文明城市创建作出新
的更大贡献。（全媒体记者 卢向波）

《安庆市养犬管理条例》执法检查动员部署会召开

推进养犬管理工作迈入法治化轨道
程志翔出席 关家涛作表态发言

本报讯 上半年，我市各级消费
者权益保护委员会共接受消费者请
求调解消费纠纷221件，目前已妥善
调解213件，处理率达96.38%，为消费
者挽回经济损失11.8万元。

市消保委统计分析，从消费者投
诉类别上看，上半年，我市生活和社
会服务类投诉居第一，共计43件，占
总投诉量的19.46%。其中餐饮服务、
住宿服务、美容美发、保养和修理服

务投诉较多。从投诉性质上看，上半
年，全市质量投诉占60.18%，售后服
务占21.27%，虚假宣传占4.98%。

质量和售后服务问题成投诉重
点。1至6月份，全市受理质量和售后
服务类投诉180件，占投诉总量超八
成。投诉主要集中在日用商品、食
品、服装鞋帽、家用电器等方面。

（全媒体记者 徐侃 通讯员
姚爱莹）

调解纠纷213件 处理率达96.38%

上半年消保委为消费者挽回损失11.8万元

2023年初夏，安庆古城推出的4
款文创雪糕正式“出道”。暑假期间，
来自外地游客表示，不买根雪糕拍照
打卡，感觉古城之旅就不完整。本地
市民认为，文创雪糕价格虽高，但主
打的是本地文化创意，很好很喜爱。
希望古城旅游能带动更多文创产品

“出道”。

文创雪糕“出道”
安庆元素吸睛

“我要一个‘黄梅戏帽盔’和一
个‘倒扒狮牌坊’。”7 月 3 日傍晚，
安庆古城一处冰柜摊位前聚集了不少
游客，都在排队购买文创雪糕。大家
口中的“黄梅戏帽盔”“迎江寺”“倒
扒狮牌坊”“我爱安庆”，分别对应抹
茶、巧克力、牛奶和草莓四种口味
的文创雪糕。游客张鑫鑫告诉记
者，他们一家人买了3种造型的文创
雪糕。

自2019年起，文创雪糕在全国持
续走红，各知名景区陆续推出具有景
区标志元素的文创雪糕，如圆明园、
莫高窟、兵马俑、黄鹤楼、黄山松
等。今夏将风景名胜一口“吃”进嘴
里的风潮也吹到了宜城。安庆古城首
次推出文创雪糕，一时间引起本地市
民和游客的广泛关注。

安庆古城文旅部经理王芬介绍，
从推出本地文创雪糕的想法诞生到正
式零售，他们用了2个月的时间。“文
创雪糕的可塑性很强，建筑、文化、
人文风情都是创意的基础。经过几轮
商讨，最后确定，将2处宜城标志建

筑以及黄梅戏地方文化融入到雪糕
中。”王芬说，端午3天假期，4款文
创雪糕共售出1000多只。预计暑假期
间，订制的一万只文创雪糕会迎来另
一个销售高峰期。

为认同的文化买单
安庆文创走向全国

近年来，充满各种创意和个性的
文创产品越来越受欢迎。市文旅部门
多次组织我市的文创产品参与中国旅
游商品大赛等文创活动，前后共有49
件旅游商品、精品入选安徽省旅游商
品“双百”名录，并在中国特色旅游
商品大赛上斩获3金 12银 6铜。岳西
县永安康养生布鞋、琪怡天柱剑毫等

一批优秀旅游商品品牌效应不断增
强，逐渐走向全省乃至全国。还有一
些文创产品将优秀传统文化元素融入
日用品、工艺品、食品中，受到了年
轻人的欢迎。

在文创产品的开发方面，安庆市
博物馆近年来根据展品特色，精选出
一批有知名度和文化内涵的藏品，根
据市场实际情况，开发出文创产品10
余类、40多个品种，如安庆博物馆主
题元素纪念章，戏伢子葫芦壶、望江
挑花，开馆纪念首日封和带有各种文
物图案的明信片等产品。该馆还从日
常生活角度出发，研发实用性与历史
传播性兼具的高品质产品，如中国风
脸谱布鞋、紫砂竹节杯、七仙女笔
筒、牛郎织女冶石瓢等产品，丰富和

满足了广大旅游者的需求。
“如果你读过什么故事，或者了解

过一段地域文化，见到了相关的文创
产品时，你就会产生一种共鸣。如果
文创产品本身非常新奇、有创意又实
用，便会让人忍不住去购买。”安庆师
范大学汉语言文学专业学生蒋丹丹告
诉记者，她曾在黄梅戏博物馆参观
时，对望江挑花这一国家级非物质文
化遗产产生了兴趣，便现场挑选了一
款精致的挑花背包。在她看来，文创
产品是否内涵丰富、是否好看实用，
是挑选购买的重要标准。

采访中，更多受访者表示，为自
己认同的文化买单，为自己喜爱的创
意解囊，是当代人对文创产品的态度。

全媒体记者 刘惠子

安庆元素雪糕吸睛 一批文创产品走向全国

文创“火”起来 文化“活”起来

本报讯 “殷海岭105分、第一名，
朱礼初100分、第二名，张文学94分、第
三名……”7月6日下午，太湖县汤泉乡
吴岭村村部内，党员同志们齐聚一堂，
等待着年度党员积分排名结果。

吴岭村有党员63名、其中流动党
员23名。2022年7月之前，该村党员
管理松散，党员们时常不参加组织生
活。谈起一年前的情景，该村党总支
书记张庆明说，在微信群里通知党员
开会，常常是通知发出后无人回应。

基层发展好不好，组织建设是关
键。2022年7月，张庆明与驻村第一
书记胡敬文商量利用积分制管理党
员，让党员日常表现可量化可视化，
以激发大家的积极性，增强党组织凝
聚力。“7月1日是党的诞生纪念日，以
这个时间为节点意义重大。”张庆明
介绍，积分制以每年7月至次年6月

为一个周期，积分结果分为优秀、合
格、基本合格、不合格四个等次。每
年7月初，村党总支对获得优秀等次
的党员进行相应的表彰和奖励；对基
本合格的党员进行诫勉谈话，并组织
学习教育；对不合格的党员按照党章
和党内有关规定作出处置。

党员殷海岭2022年 7月至2023
年6月间，全勤参加村党组织生活，积
极参加各类志愿活动，她家还获评

“最美家庭”，因此她的积分达到105
分。根据积分结果，殷海岭同志当之
无愧获得了被推荐参加上级各类先
进的评比资格。

村党总支书记张庆明表示，积分
制实行一年来，该村党员管理成效明
显，党员组织纪律观念显著增强，模
范带头方面更加积极。
（全媒体记者 沈永亮 通讯员 汪圣锋）

积分制让基层党组织更具凝聚力

安庆元素雪糕吸睛。 全媒体记者 刘惠子 摄

本报讯 7月6日上午，上海创
智天地园区与安庆高新区签署了友
好合作框架协议。市委常委、副市
长吕栋，杨浦科创集团党委书记、
董事长郑岳肖见证签约。

郑岳肖介绍了杨浦科创集团和
创智天地园区。杨浦科创集团作为
区域内创新生态系统综合服务商，
是国家级文化产业示范园区、上海
城市数字转型示范区、上海市服务
业创新发展示范区、杨浦四大功能
区之一，也是杨浦区践行“三区联
动”理念的先行区和核心区。

吕栋表示，此次签约是上海创

智天地园区与安庆高新区贯彻落实
长三角区域一体化高质量发展的重
要探索。合作中要信息互通，保持
沟通。双方产业互补性强，上下游
企业合作可能性高，要建立完善高
层互访、信息交流机制，为合作创造
更多条件和机会。签署友好合作框
架协议是双方达成共识的第一步，接
下来还需拿出真抓实干的劲头推动
合作；要人才共育共享，场景共建共
美，创智天地园区人才丰富、配套完
善、科技企业集聚、创新度强，希望
双方开辟更多合作可能。

（通讯员 姚红志）

上海创智天地园区与安庆高新区
签署合作框架协议
吕栋出席


